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平成３０年第６回仙北市議会臨時会の開会にあたり、主な事項に

ついて、ご報告させていただきます。

【教育総務課】

◇第２回学校適正配置に関する意見交換会について

８月２７日から８月２９日にかけて、第２回意見交換会を桧木内

地区住民・保護者、上桧木内地区住民・保護者、中川地区住民・保

護者を対象に３回開催しました。前回に引き続き、「子どもたちの

よりよい教育環境は、どうあればよいか」をテーマにご意見・ご感

想をお聞きする場として活発な意見交換を行いました。

桧木内・上桧木内地区においては、前回同様に、通学時間の問題、

健康面への不安、生徒や親の負担の大きさ、不公平感及び地域の衰

退への危惧等のご意見をいただきました。

中川地区においては、早期統合の必要性、統合に伴う子供たちの

不安等の軽減、校舎の管理や地域の拠点施設となる活用等のご意見

をいただきました。

１１月には、西明寺地区、角館地区での意見交換会を行った後、

第３回意見交換会を桧木内・上桧木内地区、中川地区で開催し、今

後の方向性を提案して行きたいと考えております。

◇緑化・花壇コンクールについて

神代小学校が、平成３０年度秋田県学校関係緑化コンクールの学

校環境緑化の部において、東北森林管理局長賞を受賞しました。

また、角館小学校が、第５４回全県花壇コンクールにおいて、秋

田県花いっぱい運動の会会長賞を受賞しました。

両校のこれまでの学校環境整備、花壇活動、菜園活動、緑化教育

などの取り組みが、総合的に審査され、学校の教育活動全体での環

境教育等への取り組みが高く評価されたものです。
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◇児童生徒の活躍について

９月１日、鹿角市総合運動公園で第４９回ジュニアオリンピック

陸上競技大会秋田県予選会が開催されました。ジャベリックスロー

男子の部で神代中学校３年藤川 空宙（ふじかわ そら）さん、円

盤投げ男子の部で田村 喜羅斗（たむら きらと）さんが見事優勝

し、横浜市日産スタジアムで開催される第４９回ジュニア陸上競技

大会への出場権を獲得しました。

９月６日、西木温泉ふれあいプラザクリオンで「わたしの主張２

０１８（第４０回少年の主張秋田県大会）県南地区予選大会」が開

催されました。西明寺中学校３年芳賀 凛音（はが りおん）さん

が、「私が幸せである理由」という題で西明寺のよさ、ふるさとへ

の愛着について発表し、見事優秀賞を受賞し、秋田市で開催される

わたしの主張（第４０回少年の主張秋田県大会）への出場権を獲得

しました。

９月１５日から、平成３０年度大曲仙北中学校新人総合体育大会

が開催されました。団体の部の主な成績として、柔道男子団体戦で、

角館中学校が見事優勝、同じく神代中学校が第３位。卓球男子団体

戦で、神代中学校が第３位。剣道女子団体戦で角館中学校が第３位

となり、全県大会への出場を決めております。個人の部においても、

各種目で健闘し、市内中学校４３名が全県大会への出場権を獲得し

ました。

９月２３日、県立中央公園スポーツゾーン（雄和）において、第

６７回県中学校総合体育大会駅伝競走大会が開催され、角館中学校

男子チームが第５位、同じく角館中学校女子チームが８位に入賞し

ました。

同じく９月２３日、美郷総合体育館リリオスにおいて、第４１回

秋田マーチングフェスティバル美郷大会が開催され、角館小学校金

管バンド部ドリームハーモニー、生保内小学校金管バンド部が、１

１月３日に宮城県で開催される第４７回マーチングバンド・バトン

トワーリング東北大会への出場権を獲得しました。
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９月２９日、３０日、鹿角市総合運動公園において全県新人陸上

競技大会が開催され、２年男子１５００ｍの部で生保内中学校２年

石塚蒼大（いしづか そうた）さんが第３位、女子共通８００ｍの

部で西明寺中学校２年柏谷星来（かしわや せら）さんが第６位と

なりました。

１０月１０日、美郷町中学校新人駅伝競走大会が開催され、角館

中学校女子チームが優勝、同じく角館中学校男子チームが準優勝と

いうすばらしい成績を収めました。

◇市内小・中学校の給食への地元産マイタケ提供について

１０月４日、市内の小・中学校１２校の給食で、地元産の「原木

マイタケ」がメニューになりました。

このマイタケは、白岩地域運営体が栽培したもので、２３㎏が提

供されました。田沢湖学校給食センターでは、マイタケ入りいもの

こ汁を６５８食、角館学校給食センターでは、えびかきあげマイタ

ケうどんを６３８食、西木学校給食センターでは、白岩マイタケう

どんを３３７食提供しました。各学校の児童生徒は、地元で栽培さ

れた安心・安全なマイタケを笑顔いっぱいに味わっておりました。

各給食センターでは、地元産給食食材の使用率向上に取り組んで

おります。白岩地域運営体のマイタケのように、地元産で２ ,００
０食以上の給食食材を確保できるのは、非常にうれしいことであり、

今後も安全な地元食材を、安心して食べられるよう食材確保に努め

ていきます。

【スポーツ振興課】

◇田沢湖マラソン開催について

９月１６日、２００８年北京オリンピック女子１０ ,０００ｍ日

本代表として出場され、世界選手権等でも活躍されている渋井陽子

（しぶい ようこ）さんをゲストランナーにお迎えし、第３３回田
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沢湖マラソンが開催されました。

エントリーは前日分を含め４ ,９７０人となり、当日は４ ,４７３

人のランナーに参加していただきました。当日は、気温が２６度を

超えランナーにとっては厳しい気象条件となりましたが、多くのボ

ランティアに支えられ、大きな事故もなく無事終了することができ

ました。

また、今年も台湾高雄国際マラソンとの連携を継続するため、高

雄市の関係者やランナー５名をお招きし、前夜祭や開会式で紹介す

るなど市民交流を深めております。なお、フルマラソン女子５０歳

代に出場した高雄市のランナーが、種目別で３位に入賞しておりま

す。

来年の大会については、参加者や大会協力者から数多くの要望等

が寄せられておりますので、よりよい大会を目指して検討を進めて

いきます。

◇各種スポーツ大会について

９月２３日、第２８回１００キロチャレンジマラソン大会が、１

００キロの部に９８６人、５０キロの部に３３３人のランナーが参

加し、多くのボランティアの協力、声援をいただきながら盛大に開

催されました。

１０月７日、鹿角市で開催を予定していました「秋田２５市町村

対抗駅伝ふるさとあきたラン！」は、台風の影響を考慮し中止とな

りました。来年は仙北市での開催を予定しておりましたが、開催の

可否については、今年度の中止を踏まえ、秋田県スポーツ振興課と

協議をしていきます。

【市民会館】

◇「生保内節全国大会」について

９月２２日、２３日の２日間にわたり、第３３回「生保内節全国
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大会」が開催されました。

今年度は一般の部に９９人、年少の部に２７人の参加があり、一

般の部で地元仙北市出身の地主和希（じぬし かずき）さんが見事

優勝しました。

「生保内節」は、北浦地方で古くから歌い継がれてきた独自の唄

として評価の高い地唄であり、秋田民謡の原点ともいえる唄であり

ます。この大会を通じて伝統文化としての民謡の普及継承に努める

とともに、今後も大会の発展に向けて努力してまいります。

【学習資料館・イベント交流館】

◇「新潮社創業者佐藤義亮生誕１４０年記念式典」について

１１月３日、角館樺細工伝承館において、「新潮社創業者佐藤義

亮生誕１４０年記念式典」を開催します。式典では、義亮の功績を

顕彰するとともに、永きにわたり本市の図書館活動の充実と地域住

民の読書環境の整備に貢献されている株式会社新潮社と仙北市との

関わりを広く紹介します。

式典に引き続き、作家の梨木香歩（なしき かほ）氏を講師に迎

えて、角館図書館後援会主催第５８回文化講演会を開催しますので、

式典、講演会ともに多くの皆様にご参加いただきいと思います。

【文化財課】

◇東北山・鉾・屋台協議会設立総会の開催について

１０月５日、角館温泉花葉館において、ユネスコ無形文化遺産に登

録された全国３３の山・鉾・屋台行事のうち、東北の５団体、八戸三

社大祭の山車行事(だしぎょうじ)、新庄まつりの山車行事(やたいぎょ

うじ)、花輪祭の屋台行事(やたいぎょうじ)、土崎神明社祭の曳山行事

(ひきやまぎょうじ)と角館祭りのやま行事(やまぎょうじ)が、相互の

交流を通じて親睦を深め、行事の保存と継承を図ることを目的に、各

保護団体の関係者の出席のもと設立総会を開催いたしました。

設立総会では会則と役員について協議し、新庄まつり山車行事保存

会(やたいぎょうじほぞんかい)の武田会長が、協議会の初代会長に選
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任されております。

今後は各団体で相互にＰＲを行うなど、連携を深めながら活動し

てまいりますので、ご支援賜りますようお願いいたします。

以上、教育行政に関する報告を申し上げましたが、本臨時会に提

案しております教育関係議案につきまして、慎重審議のうえ、ご可

決賜りますようお願い申し上げ、教育行政報告といたします。


